
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края  

с 11 по 18 мая 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

14 мая в Думе края под председательством Геннадия Ягубова прошло  

очередное еженедельное рабочее совещание. 

Телеканал "Своё ТВ" от 14 мая сообщил, что Дума Ставропольского 

края приступает к выполнению новых майских указов Президента. Об этом 

на совещании заявил глава краевого парламента Геннадий Ягубов. Депутаты 

возьмут на особый контроль каждое из 12 направлений, которые обозначил 

президент – от демографического роста до увеличения экспорта. Для этого в 

Думе Ставропольского края организована работа специальной рабочей 

группы.  

В ближайшее время члены думского комитета по аграрным вопросам 

проведут выездные совещания в муниципалитетах, особенно славящихся 

незаконными карьерами, отмечалось в сюжете ГТРК "Ставрополье" от 14 

мая. Один из самых нашумевших - Кочубеевский район. Также в Думе 

чествовали пограничников. В преддверии праздника их наградили медалями. 

Среди ветеранов службы – депутат краевой думы Виктор Лозовой. Он с 

коллегами-парламентариями 26 мая в Парке Победы Ставрополя откроет 

памятник воинам-пограничникам.   

15 мая на Ставрополье стартует мероприятие федерального значения – 

"Всероссийская студенческая весна". Десятки творческих коллективов со 

всех регионов страны приедут в краевую столицу. Активное участие в работе 

всех площадок форума примут и депутаты Думы Ставропольского края, 

сообщил телеканал "26 регион" от 14 мая.   

Комитет по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму работает над законопроектом, 

внесенным депутатами группы "Кавказские Минеральные Воды", который 

должен придать динамику социально-экономическому развитию городов-

курортов, пишет "Ставропольская правда", № 50 от 15 мая. Заместитель 

председателя комитета по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям Пётр Марченко пригласил коллег на 

совещание, на котором будет рассматриваться предложение ряда краевых 

депутатов об учреждении звания "Дети войны". Этот вопрос давно на 

повестке дня. Комитет по аграрным и земельным вопросам намерен в 

рамках выездного совещания в Новоалександровском районе обсудить 

вопросы развития на Ставрополье рыбоводства. Председатель комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко 

рассказал, как в крае идет так называемая "мусорная реформа". Уже с июля 

заработают еще два региональных оператора по утилизации твердых 

коммунальных отходов. А окончательно во всех территориях Ставрополья, 

включая КМВ, эта схема начнет действовать с 1 января 2019 года. О работе 
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временной комиссии по вопросам совершенствования оказания 

онкологической помощи и расширения сети медицинских учреждений 

проинформировала заместитель председателя краевого парламента Ольга 

Дроздова.  Информация о совещании также была опубликована в газете 

"МК-Кавказ", № 21 от 16 мая. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

СМИ края продолжили публиковать информацию о мероприятиях, 

посвящённых  73-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне. 

Так, телеканал ГТРК "Ставрополье" от 11 мая показал сюжет о 

прошедшей в Ставропольском крае акции "Утро Победы", в рамках которой 

второй год подряд торжественные мероприятия были проведены во многих 

дворах края. Акция, призванная напомнить о величайшей странице 

отечественной истории, о беспримерном героизме советского народа, о 

жестокой цене, заплаченной за Победу, в преддверии 9 мая снова объединила 

поколения живой нитью памяти на 400 площадках. Проводят её члены 

"Единой России", депутаты и местное отделение партии. Как отметила в 

сюжете депутат Думы Ставропольского края Валентина Муравьёва, 

главное, что эта акция позволяет встретиться представителям разных 

поколений. Помимо концертов участники мероприятий соревновались в 

знании истории и читали стихи.  Председатель Думы Ставропольского края, 

секретарь регионального отделения партии "Единая Россия" Геннадий 

Ягубов  рассказал журналистам, что в этот день "Утро Победы" и, 

настроение Победы пришли в каждый двор. "Эти площадки сегодня 

поддерживают абсолютно во всех городах края, где они проходят. Победа, 

она наша общая", - отметил Геннадий Ягубов. В Ессентуках, кроме 

концерта,  для ветеранов устроили чаепитие, а в память о погибших на 

фронтах Великой Отечественной в небо запустили воздушные шары.   

В Изобильненском городском округе уже не первый год организатором 

акции выступил депутат Думы Ставропольского края, член политсовета 

Ставропольского регионального отделения партии "Единая Россия", 

генеральный директор ООО "Газпром трансгаз Ставрополь" Алексей 

Завгороднев, сообщила газета "Наше время", № 34 от 11 мая. По 

инициативе регионального парламентария в понедельник, 7 мая, сразу в двух 

населенных пунктах - хуторе Спорном и станице Староизобильной - прошли 

праздничные мероприятия, участниками которых стали ветераны, труженики 

тыла, жители сельских поселений. Люди собирались вместе, чтобы 

вспомнить тех, кто отстоял свободу нашей Родины, сказать слова 

благодарности ветеранам войны, вместе спеть знакомые с детства и любимые 

песни военных лет, но, самое главное - передать молодому поколению 

память о подвиге нашего народа и цене, которой была завоевана свобода. 

Всех пришедших на праздничную встречу приветствовал депутат Думы СК 

Алексей Завгороднев. 
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В районном ДК села Александровского для тружеников тыла, детей 

войны, ветеранов боевых действий в "горячих точках" организовали 

праздничный огонёк. Как написала газета "Александровская жизнь", № 35 от 

16 мая,  спонсорская помощь на проведение мероприятия была выделена 

депутатом Думы Ставропольского края Иваном Якименко. Тепло при-

ветствуя ветеранов, Иван Леонидович, главы района Любовь Маковская и 

Александровского сельсовета Николай Брихачёв пожелали им, прежде всего, 

крепкого здоровья. Концертно-фронтовая бригада Александровского СКО, 

хор ветеранов и коллектив "Родная песня" порадовали присутствующих 

песнями военных лет. Проникновенно и трогательно исполнил песню о 

вдовах участник хора ветеранов фронтовик В. Ф. Горбовский. Те, кто не смог 

прийти, не остались без внимания. И. Якименко, Л. Маковская и 

Н. Брихачёв поздравили и вручили им подарки на дому.  

Газета "Вестник Прикумья", № 33 от 12 мая написала о 

торжественных мероприятиях, посвящённых 73-летию Великой Победы, 

которые прошли в Будённовске. На Прикумье празднование по традиции 

началось 8 мая с героической поверки. К мемориалу "Родина-Мать" пришли 

ветераны, представители органов власти, организаций, юнармейцы, 

молодёжь, жители города. С приветственным словом к собравшимся 

обратились председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов, глава 

Будённовского муниципального района А.Н. Соколов, глава города 

Будённовска В.В. Шевченко и председатель районного Совета ветеранов 

Н.А. Песоцкий. Собравшиеся почтили память погибших минутой молчания, 

возложили цветы и венки к мемориалу, выпустили в небо белые шары как 

символ скорби и памяти о погибших и тех, кто не дожил до этого светлого 

дня. Официальная часть героической поверки сменилась акцией "Свеча 

Памяти", а завершилось мероприятие литературно-музыкальным концертом 

"Песни и вальсы победной весны".    

О торжественных мероприятиях, посвящённых 73-летию Победы в 

Великой Отечественной войне, которые прошли в селе Новоселицком, 

написала газета "Авангард", № 34 от 12 мая.  Отмечалось, что на митинге, 

который прошёл на центральной площади села, выступил депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Надеин.   

5 мая на мототрассе в селе Александровском состоялось торжественное 

открытие лично-командного чемпионата и первенства Ставропольского края 

по мотоциклетному кроссу на Кубок губернатора Ставропольского края, 

посвящённых 73-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне 1941-

1945 годов. Почётными гостями праздника стали депутаты Думы 

Ставропольского края Виктор Лозовой и Алексей Назаренко.  ("Знамя 

труда", № 32 от 11 мая, "Левокумье", № 36 от 11 мая, "Петровские вести", 

№ 34 от 12 мая, "Степной маяк", № 33 от 12 мая "Звезда Прикубанья", № 33 

от 12 мая, "Сельская новь", № 32 от 12 мая, "Георгиевские известия", № 34 

от 12 мая, "Голос времени", № 35 от 12 мая, "Александровская жизнь", № 34 

от 12 мая, "Авангард", № 34 от 12 мая,  "Панорама нашей жизни", № 36 от 
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11 мая, "Наша жизнь", № 32 от 11 мая, "Наше время", № 34 от 11 мая, 

"Нива", № 32 от 11 мая, "Заря", № 35 от 11 мая, "Призыв", № 34 от 16 мая, 

"Благодарненские вести", № 35 от 16 мая, "Восход", № 33 от 15 мая, 

"Степные зори", № 34 от 15 мая, "Приманычские степи", № 34 от 15 мая, 

"Вперёд", № 39 от 15 мая, "Степновские вести", № 35 от 15 мая).  

Газета "Вести Нефтекумья", № 37-38 от 11 мая написала, что более 

50 деревьев накануне Дня Победы было высажено у Мемориала "Вечная 

слава" в г. Нефтекумске членами районного Совета ветеранов под 

руководством Н.М. Панкратовой. Молодые туи помогали сажать учащиеся 

школы № 2 г. Нефтекумска. А также большое количество деревьев было 

посажено у памятного камня в микрорайоне Камыш-Бурун и у детской 

игровой площадки, которая совсем недавно была установлена депутатом 

Думы Ставропольского края И.И. Киц. В посадке деревьев принимали 

участие члены Нефтекумского местного отделения партии "Единая Россия", 

Общество инвалидов Нефтекумского района и учащиеся школы № 3 

г. Нефтекумска.   

В этом же выпуске газеты "Вести Нефтекумья" отмечалось, что 

депутат Думы Ставропольского края И.И. Киц принял участие в акции "Утро 

Победы", которая прошла в селе Ачикулак накануне 9 мая. Перед началом 

мероприятия Иван Иванович вместе с  главой Нефтекумского городского 

округа Дмитрием Сокуренко и начальником Ачикулакского 

территориального отдела, Евгением Юхненко посетили братские 

захоронения в х. Андрей Курган, с. Ачикулак по улице Восточная, мемориал 

"Казачье поле" и возложили цветы. В Доме культуры прошёл памятный 

вечер, где звучали песни военных лет и современных поэтов.  Много теплых 

и искренних слов прозвучало от И.И. Киц и Д.Н. Сокуренко в адрес 

ветеранов войны, труда, всех тех, кто пережил страшное, жестокое время. В 

этот же день депутат краевой Думы И.И. Киц и глава городского округа 

Д.Н. Сокуренко посетили детские площадки. В преддверии Дня Победы 

Иван Иванович, исполняя наказы избирателей, установил три детские 

игровые площадки - в микрорайоне Камыш-Бурун,  хуторе Андрей-Курган и 

селе Ачикулак. 

Жители микрорайона Камыш-Бурун города Нефтекумска в газете 

"Вести Нефтекумья", № 37-38 от 11 мая опубликовали слова благодарности 

депутату Думы Ставропольского края Ивану Ивановичу Киц, Николаю 

Ивановичу Киц и сотрудникам ООО "Агрофирма "Киц" за установку 

детского развлекательного комплекса на территории микрорайона. 

Капризы погоды не помешали жителям и гостям села Кочубеевского 

собраться с самого утра на центральной площади, чтобы почтить память не 

вернувшихся с войны и низко поклониться всем тем, кто ценой своей жизни 

и молодости завоёвывал эту Победу 73 года назад, написала газета "Звезда 

Прикубанья", № 33 от 12 мая. Самыми главными и почётными гостями стали 

ветераны Великой Отечественной войны, труженики тыла, солдатские вдовы. 

Торжественный митинг открыл заместитель председателя правительства 
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Ставропольского края Александр Бойков. С поздравлениями, в первую 

очередь, к ветеранам, обратились депутат Думы Ставропольского края 

Владимир Шевченко, глава Кочубеевского муниципального района 

Алексей Клевцов, председатель районного совета ветеранов Юрий Колосов, 

глава МО с. Кочубеевское Виталий Дудулад, секретарь политсовета партии 

"Единая Россия" Валерий Ларин, Благочинный Ольгинского округа 

православных церквей, настоятель храма Успения Пресвятой Богородицы 

протоирей Евгений Пиперков. Они отметили, что все мы, родившиеся после 

войны, обязаны жизнью ветеранам, живущим сегодня, и тем, кто не дожил до 

этого светлого дня.  

Традиционный, районный конноспортивный праздник, проводимый 9 

мая на ипподроме ООО "Колхоз-племзавод имени Чапаева" в селе 

Ивановском, в этом году был посвящён 73-й годовщине Победы советского 

народа в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.  Это всегда одно из 

самых ярких мероприятий, организуемых в праздничные дни в Кочубеевском 

районе, собирающее любителей конного спорта Ставрополья, 

Краснодарского края и Карачаево-Черкесской республики. Участников 

скачек и многочисленных гостей праздника поздравили член комитета Думы 

Ставропольского края по законодательству, государственному строительству 

и местному самоуправлению, член комитета по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии, член фракции Политической 

партии "Единая Россия" в Думе Ставропольского края В. Шевченко и глава 

Кочубеевского муниципального района А. Клевцов. А открыл соревнования 

торжественный проезд легендарной тачанки с многометровым красным 

знаменем.  Почётными гостями мероприятия стали участники Великой 

Отечественной войны, труженики тыла, дети войны. Информация об этом 

была опубликована в газете "Звезда Прикубанья", № 33 от 12 мая.  

В кафе "Дорожное" с. Кочубеевского прошёл традиционный 

праздничный "огонёк", посвящённый 73-й годовщине Великой Победы, 

организованный администрацией Кочубеевского муниципального района, 

администрацией МО с. Кочубеевское, при финансовой поддержке краевого 

благотворительного фонда "Ветеран", написала газета "Звезда Прикубанья", 

№ 33 от 12 мая. За накрытыми столами собрались самые почётные гости — 

ветераны, участники Великой Отечественной войны, отстоявшие свободу и 

независимость нашей Родины в далёкие сороковые, люди, которые круглыми 

сутками работали в тылу, приближая Победу, те, кто детьми перенесли 

блокаду Ленинграда и ужасы фашистских концлагерей. Все, кому мы 

обязаны жизнью и мирным небом над землёй. С приветствием и тёплыми 

пожеланиями к фронтовикам обратился председатель комитета Думы 

Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Юрий Белый.  

7 мая в Пелагиаде у мемориала "Огонь Вечной Славы" состоялось 

праздничное мероприятие, посвящённое 73-й годовщине Победы в Великой 

Отечественной войне. Задолго до начала торжественного мероприятия на 
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площади мемориала начала звучать музыка фронтовых и предвоенных лет. 

Гости всё прибывали и прибывали. И их было немало, ведь депутат краевой 

Думы С.К. Чурсинов, благодаря которому и состоялось это мероприятие, 

пригласил для участия в празднике актив ветеранского движения из всех 

муниципальных образований Шпаковского района, сообщила газета "Наша 

жизнь", № 32 от 11 мая. Ровно в 11 часов зазвучали фанфары и ведущие 

праздника объявили о начале мероприятия. Они поздравили с 9 Мая всех 

участников торжества, адресовав особые слова признательности самым 

дорогим и почётным гостям торжественного митинга ветеранам войны и 

труженикам тыла. 

8 мая в поселке Рыздвяном состоялся торжественный митинг, 

организованный ООО "Газпром трансгаз Ставрополь" в честь 73-й 

годовщины Победы в Великой Отечественной войне. Несмотря на то, что в 

этот день газовики чествовали своих пенсионеров-фронтовиков и 

тружеников тыла, теплый майский праздник получился для всех жителей 

поселка. На центральной площади собрались люди, чтобы выразить 

уважение тем, кто ковал победу, чьей доблестью, кровью, потом и трудом 

был завоеван мир, а также отдать дань памяти ушедшим воинам. На 

торжественном митинге к собравшимся обратился генеральный директор Об-

щества "Газпром трансгаз Ставрополь", депутат Думы Ставропольского края 

Алексей Завгороднев. ("Наше время", № 34 от 11 мая, "Ставропольские 

ведомости", № 19 от 16 мая, "МК-Кавказ", № 21 от 16 мая).     

Телеканал ГТРК "Ставрополье" от 13 мая в программе "События 

недели" сообщил, что в Ставропольском крае актуальной остаётся проблема  

незаконной разработки карьеров. Это теневой бизнес, в котором вращаются 

сотни миллионов рублей. Бизнес, который уничтожает земли 

сельхозназначения. Бизнес, в котором используется рабская сила и 

производятся некачественные стройматериалы. Бизнес, который уже не 

первый год игнорирует законы и пытается указать журналистам, что они 

могут, и чего не могут. Кроме того, это бизнес, услугами которого 

пользуются солидные фирмы, зачастую работающие по государственным 

контрактам. Сюжеты на эту тему неоднократно были показаны на телеканале 

ГТРК "Ставрополье", но ситуация не меняется, отметил ведущий программы 

Владимир Макаров. Между тем, как рассказал заместитель председателя 

комитета Думы Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам 

Виктор Надеин,  в последнее время эта проблема оказалась в центре 

внимания властей всех уровней и прекратилось перекидывание 

ответственности друг на друга. В числе основных проблем остаётся 

нелицензионное использование природных ресурсов и вопросы 

рекультивации. И если в других вопросах  ответственность за их решение 

лежит в основном на исполнительных властях, то в вопросах рекультивации 

требуется законодательное регулирование, рассказал депутат. Острым 

остаётся вопрос о наличии полномочий по решению этих вопросов у 

местных властей. Виктор Надеин в ходе обсуждения пообещал 
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проанализировать сложившуюся ситуацию и выработать решения, которые 

бы позволили снизить возможности правонарушений в этой сфере. Кроме 

того, он отметил большую роль в этом вопросе совместной работы депутатов 

с журналистами.              

Комитет Думы Ставропольского края по социальной политике и 

 здравоохранению провёл заседание круглого стола. Его темой стало 

формирование листков нетрудоспособности в формате электронного 

документа на территории Ставропольского края. Участники мероприятия, 

которое провела председатель комитета Валентина Муравьёва, 

рассмотрели основные проблемы внедрения электронного документа и 

информационного взаимодействия в данной сфере, изучили  перспективы и 

пути решения актуальных вопросов. В обсуждении приняли участие 

представители министерства здравоохранения края, Ставропольского 

регионального отделения Фонда социального страхования, ведомств, 

медицинских и образовательных организаций, а также работодателей 

Ставропольского края. ("Вестник Прикумья", № 33 от 12 мая, "Петровские 

вести", № 34 от 12 мая, "Степной маяк", № 33 от 12 мая, "Благодарненские 

вести", № 34 от 12 мая, "Звезда Прикубанья", № 33 от 12 мая, 

"Георгиевские известия", № 34 от 12 мая, "Голос времени", № 35 от 12 мая, 

"Александровская жизнь", № 34 от 12 мая, "Авангард", № 34 от 12 мая, 

"Знамя труда", № 32 от 11 мая, "Восход", № 32 от 11 мая, "Вперёд", № 37-

38 от 11 мая, "Панорама нашей жизни", № 36 от 11 мая, "Наша жизнь", № 

32 от 11 мая, "Наше время", № 34 от 11 мая, "Степные зори", № 33 от 11 

мая, "Нива", № 32 от 11 мая, "Заря", № 35 от 11 мая, "Искра", № 33 от 11 

мая, "Степновские вести", № 34 от 11 мая, "Приманычские степи", № 33 от 

11 мая). 

Об участии депутата Думы Ставропольского, ректора СТГАУ 

Владимира Трухачёва в церемонии инаугурации Президента РФ написала 

газета "Петровские вести", № 34 от 12 мая. 

Двенадцать миллиардов налоговых рублей не поступило в 

региональную казну из-за "теневых" работников, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 15 мая. Об этом говорили на заседании комитета Думы 

Ставропольского края  по соцполитике и здравоохранению. Краевые 

парламентарии отметили, что сейчас полмиллиона ставропольцев 

официально не работают. Это 19 процентов трудоспособного населения края. 

Отсутствие официальных договоров найма, так называемые "серые" 

зарплаты, жалования ниже прожиточного минимума. Больше всего таких 

нарушений в строительной, торговой, транспортной и аграрной сферах. 

Краевые власти намерены вычислить всех "уклонистов". Нерадивым 

нанимателям придётся заплатить крупные штрафы. "Для этого используются 

все доступные инструменты: от сверок и анализа баз данных Пенсионного 

фонда, налоговой службы, Фонда социального страхования, и других 

документов, позволяющих выявить нарушения, до проведения совместных 

рейдов", - сообщил министр труда и социальной защиты населения края Иван 



8 

Ульянченко. Между тем, в декабре 2017 года Ставропольский край вошёл в 

число регионов, преуспевших в сфере вывода экономики из тени, сообщил 

телеканал "Своё ТВ" от 15 мая. В 2017 году предприниматели региона 

создали более 2,3 тысяч рабочих мест. А за январь-март этого года – около 

тысячи. В Ставропольском крае до конца 2025 года запланирована 

реализация 40 инвестиционных проектов общей стоимостью более 108 

миллиардов рублей. Предполагается создание 4,8 тысяч новых рабочих мест. 

"Губернатор Владимир Владимиров поставил задачу вывести в этом году 

"из тени" 114 тысяч человек. Если сегодня не задействовать все имеющиеся 

резервы для легализации рынка труда лет через пять-семь многие просто не 

смогут получить доступ к пенсионным правам. Одним из эффективных 

механизмов улучшения ситуации на рынке труда является создание новых 

рабочих мест", — отметила заместитель министра экономического развития 

региона Жанна Устименко. Уклоняясь от уплаты налогов и взносов, 

организации обманывают не только государство, но и ухудшают социальное 

обеспечение своих работников, так как легализация трудовых отношений — 

это социальные гарантии граждан, возможность заявить имущественные 

вычеты, получить пенсионное обеспечение, банковский кредит на 

социальные нужды и другое. Депутаты уверены, чтобы вывести 

работодателей из тени, сегодня нужно принимать радикальные меры на 

законодательном уровне.  Председатель комитета Валентина Муравьёва 

отметила, что все прозвучавшие на заседании предложения будут 

проанализированы и указала на необходимость дальнейшего обсуждения 

этих вопросов. Между тем, отмечалось в сюжете телеканала "26 регион" от 

15 мая, в вопросах легализации трудовых отношений правительство края 

старается находить наиболее эффективные методы решения проблемы. 

Чиновники не только разрабатывают свою стратегию по выявлению 

неформальной занятости, но и перенимают успешный опыт других регионов. 

Информация о заседании также была опубликована в газете 

"Ставропольская правда", № 51 от 16 мая.  
Комитет по развитию женского предпринимательства "Опоры России" 

провёл конференцию по проблемам развития женского предпринимательства 

в Ставропольском крае, сообщил телеканал "26 регион" от 15 мая. Более 

ста человек собрались в музее "Россия – моя история", чтобы поделиться 

своим опытом друг с другом и обсудить проблемы. Это и бизнес-леди, 

которые уже добились больших успехов, и женщины, которые делают только 

первые шаги в предпринимательстве. Цель мероприятия – поддержать 

женщин открывших или только собирающихся открывать своё дело. В 

сюжете отмечалось, что участие в мероприятии приняли и депутаты Думы 

Ставропольского края, которые предложили участникам поддержку на 

законодательном уровне. В частности, Александр Сысоев отметил, что если 

удастся наладить постоянный контакт с организацией, то те инициативы, 

которые могут быть у бизнес-сообщества женщин,  могут быть  реализованы 

в законах и законодательных инициативах. Депутаты даже готовы выходить 
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с предложениями на уровень Российской Федерации. Между тем,  

организаторы мероприятия уверены, что вовлечение дам в экономику уже в 

ближайшее время приведёт к серьёзным результатам.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в заседании правительства края. Как сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 16 мая, на нём рассказали, что  ставропольцы в этом 

году направили краевым чиновникам около шести тысяч обращений. Это 

почти на тысячу больше, чем в первом полугодии 2017. Из года год 

лидируют дорожные проблемы. Все больше людей недовольны работой 

водителей городских маршруток, игнорирующих знаки и светофоры и 

срывающих графики. Вдвое больше обращений, по сравнению с первым 

полугодием 2017 года и от молодых родителей - не хватает мест в детских 

садах. Жалобы и на соседство со стихийными свалками - сотни обращений с 

просьбами убрать мусор. Среди претензий и переплата за тепло. Это касается 

тех, у кого стоят индивидуальные котлы в многоквартирных домах. 

Ставропольцы вынуждены платить и за индивидуальное, и за центральное 

отопление. Губернатор поручил приостановить начисления до тех пор, пока 

не появится четкая формула. Сейчас ее разрабатывают в федеральном 

Минстрое. В докладе министра ЖКХ Романа Марченко отмечалось, что 

отопительный сезон на Ставрополье прошёл без существенных нарушений, 

сообщил телеканал "26 регион". Небольшие нарушения если и были в начале 

сезона, то их удалось оперативно устранить. Уже сейчас край начал 

готовиться к осенне-зимнему периоду. На эти цели власти направят свыше 

миллиарда рублей.  Благодаря усилению контроля на Ставрополье на 15 % 

сократилось число очагов бруцеллеза. В минсельхозе прилагают все усилия, 

чтобы свести к минимуму число источников опасного заболевания. 

Продолжается работа и по профилактике Африканской чумы свиней – в крае 

ведутся проверки и на нарушителей налагаются штрафы.    На заседании 

говорили и о том, что на Ставрополье в течении трёх лет построят свыше 60 

модульных ветеринарных участков. Это, с одной стороны, повысит 

доступность ветеринарных услуг, а с другой – позволит привлечь молодёжь в 

отрасль.   

Контроль за распределением госсубсидий, которые получают регионы 

на укрепление межнациональных отношений нужно усилить. Об этом 16 мая  

говорили в Ставрополе на совещании по реализации государственной 

национальной политики страны до 2025 года, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 16 мая. Было отмечено, что некоторые регионы тратят 

федеральные деньги, выделенные на развитие межнациональных отношений 

не по назначению, но в целом курс на сохранение межнационального 

согласия на Кавказе верный. Заместитель руководителя Администрации 

Президента Магомедсалам Магомедов  отметил позитивную тенденцию и 

рассказал, что перед регионами стоят новые задачи, которые озвучил в своём 

Послании Федеральному Собранию Президент России Владимир Путин. О 

приоритетах национальной политики в Ставропольском крае рассказал 
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заместитель полномочного представителя Президента Российской Федерации 

в СКФО Андрей Галактионов. "Это, прежде всего, работа с молодёжью, 

формирование гражданской идентичности, когда человек становится не 

просто представителем какого-либо этноса, но и гражданином своей 

страны". В сюжете отмечалось, что на Кавказе сформирована серьёзная 

научная школа – для студентов в ВУЗах разработаны специальные курсы, в 

том числе и религиозные.  Между тем, число людей, которые положительно 

оценивают состояние межнациональных отношений в стране, растёт с 

каждым годом, сообщил телеканал "26 регион" от 16 мая. В 2017 году оно 

составило почти 79%. Положительная динамика в этом вопросе наблюдается 

с 2014 года. У Ставропольского края один из лучших показателей. Здесь 

удовлетворённость межнациональными отношениями за последнее время 

выросла на 20%. Этому предшествовала большая работа правительства 

региона. На территории края только в прошлом году прошло более 300 

тематических мероприятий, направленных на  укрепление межэтнической 

политики. В сюжетах было показано участие в совещании председателя 

Думы Ставропольского края Геннадия Ягубова.,    

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 19 от 16 мая 

написала о проблемах обеспеченности населения края куриными яйцами. 

Оказывается, обстановка не совсем благополучная, пишет автор. В 2017 году 

хозяйствами всех категорий произведено 648,2 млн штук пищевых куриных 

яиц, что на 28,8 млн штук меньше, чем в 2015 году. Подсчитано также, 

сколько яиц производится на каждого жителя края. Оказалось, что по 

сравнению с 2015 годом на 10,7 штук меньше. И это в условиях санкций, в то 

время, когда говорим, что необходимо в срочном порядке замещать импорт. 

Разобраться в причинах срыва попытались депутаты краевой Думы. С этой 

целью они проводили выездное заседание комитета по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии. Разбираться 

отправились в Георгиевский район в СХА "Птицефабрика "Кумская". 

Депутаты считают, что основными факторами в преодолении сложившейся 

ситуации становятся дальнейшее повышение эффективности производства, 

внедрение новых технологий, сокращение непроизводительных затрат. При 

этом большая роль в обеспечении ритмичной работы товарных 

промышленных предприятий по производству пищевых яиц отводится 

племенной базе и качеству производимой продукции. Участники совещания 

подготовили предложения краевому правительству. В частности, 

предлагается рассмотреть возможность разработки и принятия 

ведомственной целевой программы по развитию птицеводства яичного 

направления, предусмотрев новые меры государственной поддержки. Они 

должны стимулировать модернизацию птицефабрик, а также создание в крае 

глубокой переработки яиц. Органам местного самоуправления 

рекомендовано активнее привлекать ставропольских товаропроизводителей к 

поставкам продукции в подведомственные бюджетные организации. 
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16 мая в Пятигорском государственном университете состоялась 

встреча-прием ректора ПГУ, депутата Думы Ставропольского 

края Александра Горбунова со студентами, сообщил сайт "Кавказ сегодня". 

Стороны говорили о социальной и молодежной политике, спорте и, конечно 

же, о развитии родного образовательного учреждения. По словам Горбунова, 

думский комитет по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре, в который входит 

парламентарий, за прошедший год проделал немалую работу. Так, с января 

по декабрь члены Комитета приняли участие в 13 заседаниях Думы 

Ставрополья (в том числе двух внеочередных), на которых было принято 145 

законопроектов, 32 из них были внесены непосредственно Комитетом (5 

базовых, 27 - о внесении различных изменений в законы Ставропольского 

края). Кроме того, было подготовлено 45 аналитических записок, ряд 

рекомендаций органов государственной власти, местного самоуправления. В 

качестве примера депутат привел разработанные рекомендации по 

усовершенствованию законодательства в сфере защиты прав детей-сирот и 

детей, оставшихся без попечения родителей. Вся работа комитета, отметил 

Александр Павлович, непосредственно связана с задачами, которые 

поставил перед Федеральным Собранием Президент Российской 

Федерации Владимир Путин. «Мы удовлетворены мартовским Посланием 

Федеральному Собранию Президента России, потому что в нем большое 

внимание обращено на молодежную политику, вопросы образования, 

социальной защиты населения, развитие науки, культуры, работы СМИ», - 

заметил парламентарий. Однако не только законотворчеством занимаются 

думцы. Комитет также курирует региональную часть федерального конкурса 

«Умник», в рамках которого лучшие молодежные проекты получают 

финансирование на реализацию своих идей. Силами депутатов был проведен 

торжественный прием лучших сотрудников организаций социальной сферы 

Ставропольского края. При содействии молодежного парламента, 

находящегося под кураторством Комитета, на высоком уровне был 

организован тест по истории Отечества: на 829 площадках свои знания 

проверили более восьми тысяч человек. 

На заседании комитета краевой Думы по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям обсудили 

законопроект "О присвоении почётного звания "Дети войны", автором 

которого стали депутаты-коммунисты, сообщил сайт телеканала "Своё ТВ" 

от 17 мая. Аналогичные законопроекты депутаты уже не раз обсуждали. Но 

всякий раз препятствием становилась необходимость изыскания 

дополнительных средств регионального бюджета на выплаты  для этой 

категории ставропольцев. Как отметил глава думского комитета Пётр 

Марченко, в федеральном законодательстве нет понятия "дети войны": "Тем 

не менее, некоторые субъекты его утвердили, применив свои подходы к 

определению этой категории граждан и мер их социальной поддержки". 

"Подобные законы уже приняты в 17-ти субъектах Российской Федерации, 
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и у нас этот вопрос давно находится на особом контроле. Более 160 тысяч 

жителей края относятся к категории "дети войны", свыше 30 тысяч из них 

не имеют никаких званий и мер социальной поддержки. Мы предлагаем 

установить за ними право носить это звание. А меры социальной 

поддержки можно будет рассматривать, когда финансовое положение у 

нас стабилизируется", –  прокомментировал законопроект заместитель 

председателя Думы Ставропольского края Виктор Гончаров. А депутат 

Иван Богачёв, чьи детство и юность пришлись на военные годы, заметил, 

что для "детей войны" важны не выплаты, а отношение государства  к этой 

категории граждан. Такую позицию поддерживают и представители 

общественных организаций, которые объединяют "детей войны" в 

Ставропольском крае. Работа над законопроектом продолжится с учётом 

экспертных оценок. 

Депутат Думы Ставропольского края Сергей Шевелёв принял участие 

в торжественной церемонии открытия в Ставрополе Всеармейского 

фестиваля научных идей "Старт в науку", который прошел на базе 

Ставропольского президентского кадетского училища. Газета 

"Ставропольская правда", № 52 от 18 мая написала, что воспитанники 27 

довузовских учебных заведения Минобороны представили свои разработки. 

Среди них - робот-разведчик, подземный аэродром, генератор электричества 

и другие.    

В этом же номере газеты "Ставропольская правда" была 

опубликована информация о торжественном открытии  тренировочной 

площадки "Ессентуки Арена", построенной к чемпионату мира по футболу – 

2018. Спортивному объекту присвоено имя Героя Советского Союза летчика 

Валентина Козлова. В церемонии открытия приняли участие губернатор 

Владимир Владимиров, председатель краевой Думы Геннадий Ягубов, 

родственники В. Козлова, представители спортивной общественности. 

 

Критика, негатив 

Одним из главных своих достижений на ниве преобразований 

федеральных курортов и, прежде всего, курортного региона Кавказских 

Минеральных Вод, руководство Министерства по делам Северного Кавказа 

громогласно объявило принятие федерального закона о так называемом 

курортном сборе, пишет газета  "Кавказская здравница", № 52 от 12 мая.  И 

это при том, что такое новаторское решение, с одной стороны, не в полной 

мере вписывается в нормы действующего законодательства, определившего, 

что развитие инфраструктуры курортов федерального значения является 

расходным обязательством федерального бюджета, а с другой стороны, 

выглядит не совсем красиво по отношению к своим гражданам, решившим 

отдать предпочтение не заграничным, а своим, родным курортам, таким 

образом воплотив в жизнь пропагандируемую руководством страны 

политику импортозамещения. Соответствующие региональные законы, 

утвердившие ставку курсбора на каждой территории, включившие 
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дополнительные категории льготников и некоторые другие нюансы были 

приняты в авральном режиме. Самым либеральным закон получился у 

крымчан и у краснодарцев. И на полуострове, и на Кубани решили не 

впадать в крайность и установили чисто символический размер курортного 

сбора, равный 10 рублям в сутки. В дополнение к этому, в обоих субъектах 

расширили список льготников, добавив к ним жителей своего региона и всех, 

кто приезжает на лечение в санатории по путевкам. Самый жесткий вариант 

закона приняли законодатели Ставропольского края. Они проголосовали 

за максимальную ставку курсбора (50 рублей) и не стали расширять список 

льготников. Заметнее всего выделились ставропольчане и в вопросах 

административной ответственности за неуплату налога. Привить 

курортникам любовь к уплате курсбора они предложили штрафными 

санкциями. Для этого решили внести изменения в Кодекс об 

административных правонарушениях. Отказавшихся платить сбор туристов 

предложили штрафовать на сумму от 500 до 2 тысяч рублей. Для санаториев 

и гостиниц сумму штрафа решили поднять до 10 тысяч. Спорили по данному 

поводу очень много. Но в конечном итоге от такой затеи решили пока 

отказаться. На одном из заседаний, где рассматривался вопрос, штрафовать 

или нет "курортных уклонистов", председатель бюджетного комитета 

регионального парламента Юрий Белый корректно остудил пыл 

энтузиастов, заявив: "Не создадим ли плохую репутацию нашим Водам? Надо 

подумать, не торопимся ли?". Последовавшие за этим разъяснения 

специалистов, утверждавших, что механизм сбора удастся отрегулировать не 

раньше конца мая, фактически поставил точку в развернувшейся полемике. 

Вдобавок ко всему, представители здравниц категорически высказались о 

своем нежелании, как они выразились, "охотиться на курортников" и 

требовать от них уплаты курсбора. Таким образом, эксперимент, поначалу 

воспринятый с явным воодушевлением, еще до своего начала серьезно 

забуксовал. Кто оказался понаходчивее, тот не стал рисковать и занял 

выжидательную позицию. Ставропольский край в очередной раз решил 

продемонстрировать свою любовь к пилотным проектам и принять на себя 

всю порцию негатива, который неизбежно будет сопровождать процесс 

отладки и функционирования механизма сбора денег с курортников и прочих 

туристов. Уже сейчас можно с уверенностью говорить о том, что заработать 

на курсборе определенно можно будет только дурную славу. Чего не 

скажешь о деньгах, ведь вряд ли найдется экономист, считающий успешным 

эксперимент, который позволит, например, увеличить бюджет города-

курорта Пятигорска менее, чем на 1%. Это не считая затрат на 

администрирование, борьбу с неплательщиками, неэффективность 

использования собранных средств и прочие изъяны. 

В газете "Ставропольские губернские ведомости", № 19 от 16 мая 

была опубликована статья об итогах реализации на Ставрополье 

муниципальной реформы. Автор напоминает, что с 2015 года 

муниципальные районы Ставрополья стали преобразовываться в городские 
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округа. Все муниципальные образования районов объединялись в единый 

городской округ, с единым управленческим аппаратом и единым 

представительным органом. То есть если раньше на территории района было 

полтора-два десятка представительных органов и местных администраций, то 

в результате реформы остались одна администрация и одна "дума" — совет 

городского округа. Наиболее активные скептики по поводу необходимости 

преобразований устройства местного самоуправления пытались оспорить их 

законность в суде, но краевые власти неуклонно проводили реформу в жизнь, 

распространяя ее на все новые районы. Чиновники уверяли, что создание 

вместо муниципальных районов единых городских округов положительно 

скажется на решении вопросов местного значения, позволит сократить 

расходы на содержание управленческого аппарата, консолидировать 

финансовые ресурсы, даст возможность активнее участвовать в 

региональных госпрограммах по привлечению субсидий из краевого 

бюджета. Но об успехах муниципальной реформы в крае пока не слышно, а о 

негативных же последствиях заговорили даже представители партии власти, 

которая и была проводником этой реформы. Депутаты-единороссы, которых 

в региональном парламенте 41 из 50 народных избранников, обеспечивали ее 

законодательную основу. Недавно на конференции по обновлению партии 

власти член политсовета регионального отделения "ЕР", представитель 

губернатора в краевой Думе Дмитрий Грибенник признал, что один депутат 

от поселения в совете городского округа не закрывает весь круг проблем, 

нормального взаимодействия поселковой общественности и власти нет. Он 

считает, что ситуацию в какой-то степени можно поправить, если там, где 

созданы городские округа, активизировать деятельность первичек "ЕР".  

Между тем, руководитель регионального отделения партии "Яблоко" 

Валерий Ледовской считает, что сокращение числа депутатов на местах 

делает невозможным донести до общественности альтернативную точку 

зрения. "Результатом муниципальной реформы стало то, что у нас на 

местах скапливается общественное напряжение, которое фактически 

некуда девать. Люди стали меньше митинговать (митингами сегодня 

ничего не решить, поскольку власть на них мало реагирует), что дает повод 

чиновникам говорить, что раз население не выходит на митинги, значит, 

проблемы не такие серьезные. Но серьезные проблемы есть, и они никуда не 

деваются", - отметил Ледовской. 

Депутат Петровского городского округа, первый секретарь 

Петровского райкома КПРФ Юрий Мирошин  отмечает, что  изменения 

произошли только в худшую сторону. "Формализм и бюрократизм зацвели 

пышным цветом. Уничтоженные советы сел кроме полиции заменить 

нечем, народовластие там умерло. Хотели повысить независимость 

депутатов отсутствием у них зарплаты, а получили инертных депутатов, 

которым нет смысла "париться" в работе. Можно ли оживить эту 

конструкцию? Да, если сделать следующий логичный шаг в направлении 

развития муниципального народовластия, дойдя до широких народных масс. 
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Нужно принять закон, дающий права населению воздействовать на 

нерадивых чиновников муниципального уровня напрямую. Закон о свободном 

создании населением, по мере необходимости, комитетов народного 

самоуправления. Или — комитетов противодействия произволу чиновников".  

Член политсовета регионального отделения партии РОСТА Андрей 

Петлицын считает, что следствием реформы стало то, что власть ещё более 

отдалилась от людей: "Реформа местного самоуправления ликвидировала и 

советы на местах, и выборность глав этих муниципальных образований. 

Теперь там остаются менеджеры территории, которых назначает глава 

городского округа. Но у этого менеджера нет ни бюджета, ни полномочий, 

ни какого-либо влияния на главу городского округа, которому он 

подчиняется, от которого получает зарплату. Он не способен выполнять 

функцию отстаивания интересов жителей поселения. То есть власть 

отдалилась от людей. Если раньше человек мог прийти к главе поселения с 

какой-то проблемой, то теперь, чтобы получить элементарную справку, 

нужно ехать в управление городского округа, порой за несколько десятков 

километров. Но не у каждого есть силы и возможности на такие 

"путешествия". Власть полностью бросила людей на окраинах этих 

территорий". 

Художник должен быть голодным. Сегодня это не просто крылатая 

фраза, это - аксиома успеха. Ибо только при пустом как духовно, так и 

физически желудке в человеке пробуждаются инициатива, смекалка и 

желание не просто действовать, а что-то менять в окружающих его реалиях, 

пишет газета "Ставропольские ведомости", № 19 от 16 мая. А когда ты 

сидишь в квартире, размерами сопоставимой с футбольным полем, ездишь на 

автомобиле стоимостью в пять миллионов рублей и месячная зарплата у тебя 

сродни годовой простого человека, безусловно, можно рассуждать о том, что 

российские пенсионеры бедные, так как не умеют инвестировать средства и 

копить на старость, а лифты в многоэтажках - это общедомовое имущество, 

которое ставропольцы должны менять за собственный счет. И можно по 

максимуму задирать планку курортного сбора на Ставрополье в сравнении с 

другими российскими регионами. И даже на полном серьезе считать, что 

двадцать кур на собственном подворье априори ликвидируют в семье статус 

бедности. Словом, можно попадать еще в массу других историй или 

вляпываться в них, но суть от этого останется прежней: разрыв между миром 

простых обывателей и миром государственных мужей по-прежнему огромен. 

И это становится тем очевиднее, если рассмотреть опубликованные за 2017 

год отчеты о доходах ставропольских чиновников и депутатов разных 

уровней заксобраний. 

Как только не называли Ставрополье в последнее время. Край золотых 

сердец, родина слонов, житница страны. А теперь, судя по ведомостям, 

можно и краем миллионеров наречь. Правда, непонятно только одно: почему 

при таких талантах руководителей края зарабатывать средства для своей 

семьи и личного кармана краевая казна по-прежнему чрезвычайно скудна и 
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оставляет желать большего, пишет автор. Может, этим вопросом впору 

озаботиться краевым парламентариям? Тем более что среди них тоже 

полным-полно патриотов и сынов Отечества, настолько искренне любящих 

свою родную землю, что не готовы и пяди отдать пришлым супостатам. 

Причем это трепетное чувство распространяется на всю семью. Взять, к 

примеру, супруга председателя комитета думы СК по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению Светланы 

Тереховой, где список земельных участков, владельцем которых он является, 

занял более 25 страниц. А еще у него есть четыре домика зверовода, 

свинарник, коровник, СТО и доход в 78 миллионов в год! 

Впрочем, есть кем гордиться и депутату думы СК Анатолию 

Жданову. В их семейном тандеме деловой хваткой обладает не только он 

сам, но и супруга, также владеющая земельными участками и 

зарабатывающая более 180 миллионов в год. В то время как ежегодный 

доход самого депутата оценивается в 26 миллионов рублей. Впрочем, сами 

супруги в сноске пояснили, что 140 миллионов из заработанных денег ушли 

на расходы, поэтому чистая прибыль составила 37,9 миллиона рублей. 

Помимо квартир, домов, складов, торговых зданий и СТО, грузовых и 

легковых машин, сельхозтехники у Ждановых есть еще личная дорога, баня, 

водонапорная башня, собственный боулинг, плотина и моторно-гребная 

лодка. 

Но самым обеспеченным депутатом этого созыва второй год подряд 

стал директор компании по прокладке и монтажу линий связи Иван 

Якименко. В 2017-м он заработал более 32 миллионов рублей. В его 

собственности числятся земельный участок и жилой дом. На втором месте 

оказался депутат краевой думы Анатолий Афонин с годовым доходом в 31,6 

миллиона рублей, а также земельным участком и иномаркой Volkswagen 

Touareg в собственности. Третьим стал депутат Дионис Айтов, 

заработавший 30,1 миллиона рублей. В его собственности числятся четыре 

земельных участка, жилой дом, квартира, несколько нежилых зданий и 

помещений и внушительный автопарк: Mercedes, Toyota, несколько грузовых 

автомобилей, автопогрузчик и снегоболотоход. 

На подобном фоне председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов выглядит бедным родственником, хотя и принес в 

прошлом году домой 3 миллиона 300 тысяч рублей. Вместе с супругой они 

проживают в доме площадью без малого 250 кв. метров, владеют магазином 

и тремя земельными участками общей площадью 1700 кв. метров, также есть 

машина Mersedes-Benz ML350. 

А вообще, как показал нынешний "табель о доходах", из 50 краевых 

парламентариев только девять имеют доходы ниже миллиона рублей. Итого 

18 процентов. Но если у большинства из этой девятки аутсайдеров цифры в 

строке "итого" хотя бы приближаются к заветной отметке, то вот у депутатов 

Ильи и Ольги Дроздовых даже совместный доход в размере чуть более 250 

тысяч рублей не делает их ближе к коллегам. Зато их умение экономить 
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вызывает уважение у простых обывателей. Шутка ли, при таких скромных 

доходах семейная чета умудряется держать земельный участок, дом, 

квартиру и две иномарки в придачу, стоимостью более миллиона каждая. В 

общем, хочешь жить - умей вертеться. 

Жаль только, что народ пока этой грамоте не научился. А 

следовательно, остается верен себе, и равно как и в прошлом году, смотря на 

эти цифры, только и может что горько вздохнуть и воскликнуть: чтоб я так 

жил! Только вот почему-то не долетает это пожелание до слуг народных. 
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